

さとうゆみ

きらめく未来づくり通信

2019年8月発行 NO. 39

〒480-1157 長久手市桜作1708-1
TEL 0561-61-6991
携帯 090-5863-9971
E-mail:info@satoyumi.net

さとうゆみ議会報告会
10月5日(土) 14時～16時
長久手交流プラザ1階中会議室1

市民の想いで
まちは変えられる！



立候補届出の書類を出したら全員が当選 無投票の長久手市議会議員選挙

4月に行われた長久手市議会議員選挙は、議員定数18に対して立候補者が18人だったため、立候補届出の書類を出した全員が無投票で当選となりました。

私が初当選した8年前の長久手町議会議員選挙は議員定数20に対して27人が立候補、その後議員提案で定数を2減させ、4年前の選挙は議員定数18に対して24人が立候補した激戦でした。しかし、今回は立候補者が少なくなりました。

私は、引き続きどの政党にも属さず、長久手に暮らす人の視点で活動していきます。ご意見、ご提案などがありましたら、ぜひお聞かせください。



長久手温泉「ござらっせ」入泉料値上げへ

- 一般(市外在住者) 700円→720円
- 青あつたかあど(12歳以上64歳以下の市民) 500円→510円
- 赤あつたかあど(65歳以上の市民) 400円→400円
- 子ども 300円→300円 (値上げ案)

今年10月に予定されている消費税増税に合わせて「ござらっせ」の入泉料に消費税分を追加するという議案が出されました。

消費税が5%から8%になったときには値上げせず消費税込みの金額としてきたので、今回は2%分の引き上げとの説明でした。私は、これまでどおり経営努力で増税分をカバーできないかと考えましたが、経営状況が非公開で確認できませんでした。また、2%の引き上げでなぜこの金額なのか、話のつじつまが合わなかったため反対しました。採決の結果、賛成多数にて可決されました。

無投票の場合も選挙公報を発行できないか？

《さとうゆみ6月議会一般質問から》

Qさとう 何年ぶりの無投票の議員選挙だったか。

A総務部次長 市に記録のある昭和56年以降は少なくとも無投票の議員選挙はない。

Qさとう 無投票の場合も選挙公報を配布できないか。

A総務部次長 市の条例は公職選挙法に準じて定められているので、できない。

Qさとう 無投票でも議員は市民の代表として活動するので、候補者の経歴や政見などを知るには有権者として必要なことである。有権者が候補者の公約を知ることができなければ、候補者が何をしようとして立候補し、議員になって何ができていて何ができていないかチェックできない。選挙公報を配布ではなく、インターネット上に掲載することもできないか。

A総務部次長 紙、インターネット問わず選挙管理委員会が公開することはできない。

～さとうゆみの考え～

今回の市議会議員選挙は無投票となり、選挙公報が発行されませんでした。立候補者はどのような人で、何を公約としているのか、有権者が知ることは必要です。私は情報公開請求で全候補者の選挙公報の原文を入手しましたが、情報公開請求をしなくても有権者が見られるようにするべきだと思います。

北児童館・北小校区共生ステーションは 令和2年4月オープン予定



「北児童館・北小校区共生ステーション」の工事請負契約の締結の議案を可決しました。落札業者は(株)守谷商会名古屋支店で、契約金額は税込み3億5,035万円です。複合型施設として、旧長湫北保育園跡地(段の上地内)に建設されます。

東京オリンピック・パラリンピックを控えて、建設資材の値上がりや人手不足により入札不調が相次いでいます。この案件も入札不調になったため、内装を約1,000万円分簡素化して人件費を捻出し、再入札を行いました。工期は令和2年3月25日までで、令和2年4月にオープンの見込みです。北小学校区2カ所目の児童クラブが入ります。なお、移転新築の上郷保育園は入札不調により、予定していた令和2年4月にオープンできなくなりました。

改選後の議会の新体制が決まりました

議長:加藤 和男(議長選挙の結果…加藤9票、岡崎6票、白票3票)

副議長:木村さゆり(立候補者一人につき無投票当選)

総務くらし建設委員長:さとうゆみ

教育福祉委員長:大島令子

議会運営委員長:山田かずひこ (敬称略)

さとうゆみブログ毎日更新中→



中央図書館の利便性向上を

Qさとう 中央図書館のICシステム導入を見送った理由は何か。

A教育部長 限られた予算のため見送った。

Qさとう 乳幼児のいる家庭を対象としたブックスタート事業では、対象者全員にブックスタートパックを渡せるようにするべきではないか。

A教育部長 平成30年度の配布率は約50%だった。実施方法を工夫していく。

Qさとう 雑誌スポンサー制度の対象雑誌は107あるが、スポンサーのついている雑誌は19しかない。増やす努力をしているか。

A教育部長 事業者へ働きかけ、新規参入者の獲得に努める。

Qさとう 行政資料の収集・整理・保存は図書館の重要な役割だが、できていない。改善するべきではないか。

A教育部長 今後は定期的に各部署へ照会し、収集に努める。

～さとうゆみの考え～

私は、過去にICシステムの導入を求め一般質問を行い、今年度のシステム更新に合わせて検討されましたが、財政面から見送られました。ICシステムがあれば、自動貸し出し、職員の業務効率化、盗難防止などができ、利便性が向上します。

ブックスタート事業では、本と出会う目的で絵本をプレゼントしていますが、対象者(満2歳1カ月まで)の半数は受け取らないまま過ぎています。現在は図書館でのみ渡していますが、別の場所に出向くなどして対象者全員に渡す工夫が必要だと考えます。雑誌スポンサーも、制度を導入したからにはスポンサーをつける努力をするよう求めました。また、行政資料が整頓されておらず、とりあえずあるものを入れているという現状になっているので、収集・整理・保存を適切に行うよう指摘しました。



文化の家の利用予約抽選会の改善を

Qさとう 抽選会に参加しても、市が優先的におさえるなどして予約が取れない日がある。予約が取れないと判明している日程は事前に公表できないか。

Aくらし文化部長 ホームページ上に掲載していく。

Qさとう 市が独占のように利用している月があるが、改善できないか。

Aくらし文化部長 抽選会に出す上では、最低でも1週間の空き状況は出せるようにしていきたい。

～さとうゆみの考え～

平成30年度の抽選会には、ホール希望で月平均35団体、アトリビング希望で月平均42団体が参加しています。抽選会に参加しても、市が優先的におさえていたり、森・風のホール予約者が一足先にアトリビングの部屋を予約しているなどして、希望日に予約が取れないことが以前から課題となっています。

抽選会は平日に行われるため、参加者は仕事や用事に都合をつけて来ています。予約が取れないと判明している日は、事前に公表するべきだと考えます。



中学校で必修化されている武道について

Qさとう 長久手中学校、北中学校で剣道、南中学校で柔道が実施されている。長久手中学校では竹刀を各自購入することになっているが、学校備品とすべきではないか。

A教育部次長 今年度中か来年度までには学校で購入する。

Qさとう 平成24年度の必修化から今までにけがは起きていないか。

A教育部次長 柔道で2件、剣道で33件医療機関を受診している。

～さとうゆみの考え～

私は、4年前に「北中では剣道の竹刀が学校備品だが、なぜ長中では各自購入するのか？」とのご意見をいただき、市で購入するよう求めてきましたが、備品化されないのが質問しました。

武道必修化にあたり、保護者から「けがをしないか」「指導できる教員はいるか」との声が上がっていたため、平成24年度の必修化から現在までの状況を確認しました。武道の授業は、1年生で8～11時間、2年生で8～11時間行われています。長久手市では、外部の有段者などに依頼せず、体育の教員が指導をしているということです。今後も状況を見ていきます。



高齢者等移動支援「N-タク」をご利用ください

市がタクシーを借り上げ、家から目的地まで行ける高齢者等の移動支援の実証実験が昨年に続き実施されます。結果により本格導入するかどうか検討されるので、ぜひ体験してください。

対象者 75歳以上の市民、12歳以上の障がい者、運転免許証自主返納者、要支援・要介護者、介護事業対象者、65歳以上の運転免許非保持者

実施期間 9月17日(火)～11月15日(金) 平日8:00～16:30

料金 片道ひとり1回300円(昨年は片道ひとり1回500円で実施)

☆さとうゆみプロフィール☆

1978年名古屋市名東区生まれ

2000年南山大学文学部卒業、損害保険会社に勤務

2011年市民活動を経て33才で長久手町議会議員に初当選

2015年2期目当選

2019年3期目当選(現在総務くらし建設委員長)

家族:夫、息子(高校2年生)、娘(小学5年生)

この通信の発行に一部政務活動費を使用しています(政務活動費は年12万円)

